
 

 

Научно-производственный Центр зернового хозяйства имени А.И. 

Бараева. – 2023.-26 мая 
  

Мажилисмены посетили НПЦЗХ им. А.И. Бараева     

       Сегодня в НПЦЗХ им. А. И. Бараева состоялась встреча депутатов 

мажилиса парламента РК, членов комитета по аграрным вопросам 

Ходжаназарова Айдарбека Асановича и Мамбетова Еркебулана 

Нурмагамбетовича с учеными Центра и Казахского агротехнического 

исследовательского университета им. С. Сейфуллина. Темой для 

обсуждения послужили проблемные вопросы науки и агробизнеса. 

Посещение Центра зернового хозяйства начали с полей, где более чем 

предстала картина разгара посевной кампании, которая у ученых-аграриев 

выглядит несколько иначе чем привычная панорама на полях у фермеров. 

В этом — то и особенность научных исследований, которые проводят 

ученые Центра на своих опытных делянках со специализированными 

сеялкам и с соблюдением уже отработанных и разрабатываемых новых 

технологий для фермеров целевых регионов. Формат встречи изначально 

предполагал непосредственное общение народных избранников с учеными 

в процессе их работы. Потому то депутатам, отстаивающим интересы 

аграриев страны была важна эта встреча с учеными, которые напрямую 

влияют на улучшение вопросов продовольственной безопасности. Через 

прямой контакт увидеть на деле использование научных разработок, 

узнать новые идеи и предложения для успешного решения 

первостепенных задач АПК. При посещении бригадного стана Центра 

не остались без внимания и проблемные вопросы технического 

обеспечения. Ведь от наличия необходимой исправной техники зависит 

не только соблюдение агротехнологий, но и результативность применения 

рекомендаций, разрабатываемых учеными Центра. 

 Общепризнанно, что в НПЦЗХ сложилась своя научная школа, 

созданная А. И. Бараевым, В. П. Кузьминым, М. К. Сулейменовым, 

Ж. А. Каскарбаевым и многими другими известными учеными, которой 

сегодня следует нынешнее поколение ученых — последователей. С учетом 

инновационных технологий учеными-аграриями 

оказывается информационная поддержка фермерам в онлайн-режиме 

на вебинарах и на официальном сайте через раздел ФЕРМЕРУ ,где 

ученые-эксперты дают полноценные консультации. Центром 

распространения знаний, функционирующем в НПЦЗХ проводятся 
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разноформатные мероприятия с участием аграриев регионов, 

с демонстрацией преимуществ применения научных разработок. 

  Поэтому в приветственном слове Председателя Правления — Ректора 

КАТИУ им. С. Сейфуллина Тиреуова К.М. в ходе встречи была особо 

отмечена актуальность более широкого применения научного потенциала 

ученых и повышения роли и места Центра в аграрном сообществе. 

В планах на ближайшие годы НПЦЗХ получит свое развитие в качестве 

передового Центра компетенции в сфере земледелия и растениеводства 

в Северном Казахстане путем объединения кадровых, инфраструктурных 

ресурсов исследовательского университета и его дочерних организации 

в интеграции с ведущими мировыми научными центрами и проведение 

научных исследований по международным грантам. В последние года 

он становится и центром интеграции науки и образования, ежегодно более 

250 студентов проходят научную стажировку и производственную 

практику в Центре зернового хозяйства. Эти направления предстоящей 

деятельности всех заинтересованных сторон в тесной коллаборации были 

дополнены в выступлениях председателя правления ТОО «НПЦЗХ 

им. А. И. Бараева» Савина Т.В., члена правления –проректора по научной 

и инновационной деятельности КАТИУ им. С. Сейфуллина Токбергенова 

И.Т. 

   Мажилисменами Ходжаназаровым А. А. и Мамбетовым Е.Н. были 

высказаны ряд существенных предложений по улучшению 

взаимодействия науки и бизнеса и также в завершение встречи 

заверили участников, что все предложения и замечания, высказанные 

учеными в ходе неформального делового общения будут 

проанализированы и подняты перед Правительством. 
 


